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本报讯 随着微信、微博等即时社交工

具的崛起，曾经作为最重要的一种社交工具的

电子邮件正逐渐被职场人士视作办公交流中

的重要工具。近日，网易邮箱发布的《2016网

易个人电子邮箱用户行为研究报告》显示，9.1

亿邮箱用户中，职场人士占76.4%。

网易邮箱发布的这份 2016 年用户行为

研究报告，对邮箱用户属性、接入方法、使用行

为等部分进行了分析。数据显示，网易用户

的中流砥柱是来自高知阶层的职场人士。且

以男性居多，也即是俗称的“高富帅”。在网易

邮箱用户中，男女比例为63.9：36.1，显示网易

邮箱用户集中于男性。其中，近半数（47.7%）

用户拥有大学本科学历，占比最高，一二线城

市用户占比61.4%，个人月收入5000元以上

占比为56%，从年龄层看来，30～39岁占比为

35.9%，上网最多的手机是iPhone和华为。

从身份来看，职场人士占76.4%，而在这

些职场用户中，27.6%为企业/公司中层管理

人员，22.3%为企业/公司基层员工，16%为

党政机关事业单位一般职员。使用邮箱的主

要目的是“发送接收工作相关邮件”，占比为

77.4%。

正是强烈的工作属性，因而工作日的活

跃人数一般比周末高。一周里，登录高峰出

现在周一周二，收发信高峰出现在周一周四，

可以说，周一是人们工作最忙碌的一天。无

论收发信还是登录，波谷基本出现在周末，尤

其是周日。

大部分白领的上班时间是“朝九晚五”，

但根据《2016网易个人电子邮箱用户行为研

究报告》的最新调查，网易邮箱用户几乎早上

醒来第一件事就是打开邮箱查收工作邮件，

结果显示，工作日早上 7、8 点是全天收信的

最高峰值。

而随着移动互联网的高速发展，97.6%

的用户使用过移动设备登录，此前这一比例

为77.4%。通过调查使用邮箱的这些职场白

领们的喜好，也能发现当下中国的互联网生

态。数据显示，他们最喜欢用的 app 是社交

聊天类，其次是购物类、影音播放类等。具体

来看，邮箱用户最喜欢用的是微信（93.8%）、

剁手会选择手机淘宝（75.7%），出门旅行上

携程（63.2%），打车就选滴滴（91.9%），外卖

首选美团（81%）。 本报记者 陈婕

2016年的网易邮箱大数据显示

男性使用者占63.9%，77%都是工作邮件
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今年资本市场改革
要有新突破

一年来以“严监管”给大家留下深刻印象

的刘士余当日多次谈到改革，透出今年推进

资本市场改革的坚定决心。

“证监会工作会对‘进’的方面明确了任

务，很重要的一条就是，改革要有新进展、新

成效、新突破，尤其是资本市场参与者达成共

识的一些关键性制度，必须迈出关键步伐。”

刘士余说。

他说，“风平浪静好行船”，中国资本市场

多年的实践证明，没有稳定的市场环境，任何

改革都无法推进。

反过来，如果不坚持市场化、法治化、

国际化的改革方向，不坚持问题导向的改

革哲学，资本市场中长期积累下来的“顽

疾”就不可能减少，更谈不上根除，资本市

场的发展就没有活力，稳定就缺乏牢固的

基础。

“路要一步一步走，关键是要走在正确的

路上，而且方向要对。”

他用珍珠项链比喻说，穿好一个珍珠项

链有几个要素，首先要有珍珠，珍珠要有质

量；第二，得有条线，线要牢固，这是改革的

方向和运行制度；第三，得一颗一颗地穿；

第四，项链穿起来后得有个锁头，这就是监

管。

“检验改革是不是下了真功夫，方法对不

对，效果好不好，唯一标准就是看资本市场是

否稳定健康发展。”刘士余说。

他强调，对看准了的改革、市场发展急需

的改革，要坚定不移地去做，一步一个脚印扎

扎实实地推进，“积跬步至千里，让改革落地

生根、开花结果。”

有信心解决
IPO“堰塞湖”问题

针对新股发行问题，刘士余说，我们曾

用减少甚至暂停 IPO 的方法，力图稳定市

场，取得过时点性的效果。但长远来看，并

未解决资本市场长期稳健发展的机制性问

题。

他说，从静态来看，在某一个时点，新股

发行增加了，会影响二级市场的供求关系；动

态地看，资本市场的根本动力在于为实体经

济服务，在于分享实体经济发展成果。要想

长久，必须有新的公司进来。

据介绍，去年以来，证监会就这一问题

持续加强和市场沟通，尊重市场机制、市场

规律，顺应市场需求，增加了上市公司供

给。

“实践证明，来自市场共识的这个做法是

受到市场欢迎的。”刘士余说。

对于数百家企业排队 IPO 的问题，刘士

余回应说：“我们有信心解决所谓的‘堰塞湖’

问题。”

他说，“堰塞湖”是大家对排队公司家数

多、进展慢的形象称呼，也是一种心理预期的

反映。新股发行不在家数多一点、少一点，关

键是企业质量。

此外，解决“堰塞湖”的路子越来越宽。

除了沪深两市外，新三板、区域性股权市场，

再加上规范化的并购重组，资本市场对企业

股权融资的接纳力会越来越强。

“中国是发展中的大国，随着创新驱动战

略的实施，会有越来越多的企业申请上市，这

是中国经济活力的体现，是中国资本市场发

展的源头活水。”刘士余说。

历史和当下的违法违规线索
都会盯住不放

严监管一直是资本市场的关键词，在当

日的发布会上，刘士余再放话：“‘野蛮人’‘大

鳄’等往往披着合法外衣，打制度擦边球，在

资本市场上巧取豪夺，侵蚀着中小投资者的

合法权益，证监会能坐视不管吗？！”

“证监会首要任务是监管，如果说还有第

二任务，也是监管，第三任务还是监管。”刘士

余说，没有“三公”的市场秩序，中小投资者的

合法权益就得不到有效保护。

刘士余还告诫“金融大鳄”说，在金融市

场上，金钱的诱惑是巨大的，“天使”和“魔鬼”

就在一念之差，资本市场上金融家和“金融大

鳄”只有半步之遥。

他说，在现代化分析技术广泛应用的今

天，任何人、任何机构在任何时候干的违法违

规、坑害中小投资者、破坏市场秩序的行为都

是有记录的，这些线索，无论是历史的还是当

下的，证监会都会盯住不放。
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